
En el primer semestre 

Los grandes de la banca 
han ganado 92.000 millones 
Al acabar el primer semestre de este año, los beneficios antes 
de impuestos de los siete grandes bancos privados españoles 

(Banesto, Central, Bilbao, Santander, Vizcaya, Popular e 
Hispano) alcanzaron los 92.281 millones de oésetas 

Los kuwaítíes 
«dispararon» la Bolsa 
La espectacular operación «a tres bandas» realizada por Kuwait 
Investment Office (KIO), a través de la cual el citado grupo árabe, ha 
comprado de golpe el 15 por 100 de Explosivos Rio Tinto, el 4,5 por 
100 del Banco de Vizcaya y el 1,5 por 100 del Central, ha originado 
una de las subidas más importantes de la Bolsa en lo que va de año 
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Aseguran que están mediatizados en el País Vasco 

La Policía también 
ataca a los jueces 
Sus sindicatos, contrarios al cambio de jurisdicción 

propuesto por Interior 

RAFAEL GARCÍA CASLA/MADRID 
Ante la propuesta del Ministerio del Interior a la ejecutiva 

federal del PSOE, para que sean los jueces del País Vasco 
quienes juzguen los delitos cometidos por terroristas y, de esta 
forma, solucionar los conflictos de jurisdicción entre los 
juzgados de Vascongadas y la Adiencia Nacional, los sindicatos 
policiales opinan de forma práct icamente unánime. 

Miguel Mart ín Pedraz, diri
gente del Sindicato Profesional 
de Policías, ante este tema, 
duda- «que la situación que se 
vive en el País Vasco permita a 
la autoridad judicial actuar en 
aquella zona como, de hecho, lo 
hace en cualquier otra, y con la 
imparcialidad y condiciones que 
le son reclamadas a dicha auto
ridad; nosotros dudamos que se 
den esas circunstancias, y nos 
parece que de alguna manera, a 
lo que puede dar lugar es poner 
en un callejón sin salida a los 
jueces en Euskadi. Pero no obs
tante si se estima que eso es 
oportuno nosotros, como siem
pre, lo acataremos». 

Para e| dirigente def Sindicato 
de Comisarios, señor Férriz, las 
circunstancias en que vivimos 
estos días le hace pensar que no 
parece aconsejable; «las, circuns
tancias del País Vasco no pemi-
teh esta modificación de la Ley 
Antiterrorista; estamos viendo 
las sentencias que están dictan
do contra miembros de los cuer
pos y fuerzas de seguridad y da 
la impresión de que esos jueces, 
esos tribunales, no gozan de una 
total independencia, con arreglo 
a la ley sí, pero existen unas 
circunstancias fácticas de hecho 
que hacen que se vean muy 
coartados en su labor». 

Javier Tirado, dirigente del 
SPPU, afirma que no es nada 
positivo, «puesto que los condi
ciones socioambientales influyen 
en las sentencias judiciales. Es 
una medida dogmática, pero tie
ne connotaciones negativas para 
la Policía». 

El representante del SUP, Ra
fael López Fonseca, es el único 
a favor. Para'él es positivo quitar 
el componente político. a los 
terroristas y tratarles como de

lincuentes comunes. Opina que 
de esta forma los jueces pueden 
tener una visión más objetiva. El 
proyecto lo considei-a «bueno». 

Consejo de Policía 

Por otra parte, el Consejo de 
Policía celebrará e\ día 29 de 
julio un pleno, en e l que varios 

sindicatos de policía, en el turno 
de ruegos y preguntas, pondrán 
sobré la mesa el conflicto susci
tado entre el ministro del Inte
rior, José Barrionuevo, y los 
jueces. La Administración, según 
fuentes sindicales, no ha querido 
incluir eñ el prden del día de 
este pleno el debate sobre este 
conflicto. 

Por otra parte se abordará la 
aprobación de un proyecto de 
Real Decreto sobré las retribu
ciones dé los policías, y un 
anteproyecto de escala, catego
rías, uniformes, distintivos, y 
armamento del Cuerpo Nacional 
de Policía. 

El último incidente, con el juez Piqueras, que apa'-ece en primer plano tras 
reconocer el cadáver de la etarra Lucía Urgoitia. 

- Quiere que juzguen los delitos de terrorismo 

Los jueces vascosi sorprendidos 
con la oferta de Inferior 

M. LUISA GARCÍA 
FRANCO/BILBAO 

Los jueces vascos han acogi
do con sorpresa la propuesta de 
Interior de que sean ellos quie
nes juzguen en materia de terro
rismo, propuesta analizada ayer 
por . la ejecutiva federal del 
PSOE. El portavoz de la asocia
ción «Jueces para la Democra
cia» y presidente de la sala 
segunda de la Audiencia de 
Bilbao,. Juan Alberto Belloch, 
manifestó a LA VERDAD que es 
difícil entender que sólo unos 
días después de que el ministro 
Barrionuevo descalificara genéri
camente a los jueces vascos, 
confíe lo suficientemente en 
ellos como para proponer que, 
como jueces naturales, recaiga 
sobre ellos la responsabilidad de 
juzgar en materia de terrorismo. 

Belloch llegó a calificar como 
«política ficción» las «maniobras» 
de l.nterior en este tema, en el 

fondo del cual se" ve, en algunos 
medios políticos vascos, una es
trategia de Barrionuevo que le 
coloque en «buena posición» pa
ra afrontar una negociación con 
ETA, que podría estar preparan-. 
dose en Argel, con Eugenio 
Etxebeste como interlocutor. 

Belloch mostró sus reservas 
respecto a que efectivamente 
exista una propuesta de Interior 
en el sentido de que sean los 
jueces vascos quienes juzguen 
en materia de terrorismo. «De 
ser cierto ^ s e ñ á l ó ^ , supone 
que Interior asume ahora los 
planteamientos tradicionales de 
'Jueces para la Democracia', que 
hasta este momento han tenido 
escaso apoyo». Para Belloch, es 
especialmente interesante la re
ferencia que en esa propuesta se 
hace a la «legitimidad social de 
los jueces». 

También habría, no obstante, 
peros por parte de los jueces 

vascos a la propuesta de Inte
rior, en la que parece que sólo 
se atribuyen competencias en 
esta materia a los tribunales y 
no a los jueces de instrucción, 
con lo que la Investigación se 
seguiría llevando desde Madrid. 
También hay propuestas en sen
tido contrario, con lo cual Be
lloch considera que el tema está 
aún pendiente de debate. 

Cualquier paso en favor del 
«juez natural» es, en todo caso, 
bienvenido por los jueces vas
cos, quienes consideran que de 
una crisis como la desatada por 
la polémica iniciada por Barrio-
nuevo puede provocar, inespera
damente, efectos positivos, por
que se han puesto los temas 
sobre la mesa, a pesar de que la 
polémica, como tal, sea califica
da por Belloch como «artificiosa 
y falsa». El presidente de la sala 
segunda de la Audiencia de 
Bilbao afirma estar «despistado» 

sobre el objetivo último de la 
estrategia del ministerio del Inte
rior. «Tenemos la sensación 
—di jo— de que nosotros no 
somos ese objetivo y se impone 
una clarificación». 

Por otra parte, el vicesecreta
rio general del PSE-PSOE, Juan 
Manuel Eguiagaray, se mostró 
partidario de responsabilizar a 
los jueces vascos en la lucha 
contra el terrorismo, si bien 
matizó que no se pueden ignorar 
las dificultades objetivas que 
existen para la asunción de es
tas responsabilidades en un am
biente como el que existe en el 
País Vasco, y que son las que, a 
su entender, han justificado has
ta ahora el füncionanrHento de la 
Audiencia Nacional. La propues
ta dé Barrionuevo a la ejecutiva 
del PSE-PSOE debería ser refle
jada, de salir adelante, en la 
modificación que se prepara de 
la legislación antiterrorista. 




